
■香港文匯報記者 杜思文

特區政府為新任區議員舉行地區行政簡介會，期望加強相

互溝通，惟僅40名區議員出席昨日的地區行政簡介會。多名

出席簡介會的區議員表示，他們當面向出席簡介會的司局長

反映了地區「老大難」問題，官員表現亦很有誠意，並回答

議員質詢，並非「單向式」的宣讀。席間，區議員普遍最關

注武漢不明肺炎情況，又批評泛暴派為政治表態而杯葛簡介

會，拒絕與政府交流，將不利於履行區議員的職責。政務司

司長張建宗則表示，今次交流只是一個開始，22名核心部門

首長在未來4年內，將會逐一走遍所有區議會作講解及交

流。
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談地區老大難 官員誠懇交流
40區員出席簡介會 讚有問有答非「單向式」宣讀

駱惠寧拜會全國政協副主席梁振英
交流推進「一國兩制」實踐行穩致遠

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界鄉議局就
2020/2021年度財政預算案與財政司司長陳茂波會面
並提交建議。鄉議局主席劉業強會後表示，鄉議局建
議中小企300萬元以下的盈利豁免繳交利得稅；向應
屆大學畢業生分別提供3萬元的現金津貼及創業資
助，並免收新界6條隧道的費用，方便市民出行及節
省金錢。
鄉議局10多名成員昨日在劉業強帶領下與陳茂波會

面，就2020/21年財政預算案提交意見。劉業強在會
後表示，受到內外因素影響，香港經濟前景不樂觀，
因此建議政府考慮在多方面提供寬減措施，減輕市民
負擔。
鄉議局提出的建議主要針對撐企業、保就業、紓民
困，但未有針對警力或警方裝備等提出建議。紓民困方
面，他們建議政府於來年豁免徵收中小企300萬元以下
盈利的利得稅，並為應屆大學畢業生提供3萬元現金津
貼，而創業和自僱的畢業生則可獲額外3萬元資助。
交通方面，鄉議局建議新界6條隧道試行一年免收
費，涉及減少所收金額大約為23億元。同時，盡快

撥款興建
「新界東
南 北 通
道」，直
接連接將
軍澳至吐
露港公路
北段及龍
山隧道，
以紓緩吐露港公路交通擠塞問題。
他們並提出，政府可增撥資源發展新界鄉郊優質旅遊

區，開放沙頭角禁區、活化偏遠鄉村，推動生態環保旅
遊，吸引海外及本地旅客到訪，振興經濟，同時加快推
進落馬洲河套地區「港深創新及科技園」項目工程，盡
快提供首批土地，以鞏固香港的知識型經濟發展。
劉業強期望，特區政府施政可更貼近民情，解決市

民住屋問題，並善用偏遠鄉村及其周邊土地，發展對
環境影響較低的公共設施，例如優質安老院舍、青少
年外展訓練中心及營舍等。

鄉局倡新界6隧全年免費

■新界鄉議局就財政預算案與陳茂波會
面並提交建議。

泛暴派為咗掩
飾「唔熟區務」
嘅缺點，所以無
論咩嘢都話要
「跟進」一番，

以顯示自己「有做嘢」。離島區議員王進洋，噚日
就煞有介事喺fb發帖，話有家長反映有唔少中學生
每日中午喺裕東苑一帶「擠在一起午膳」，懷疑
學校是否「待薄」呢班學生咁話。其實，做過中
學生都知，唔少人都會貪校外食飯自由自在好
多，咁都要「報告」當做跟進「地區事務」，實在
太過濫竽充數囉。
王進洋喺fb發帖，話近日有家長向他反映指，
裕東苑的棋枱至公園/商場每到中午時間都有學
生擠在一起午膳，「懷疑學校是否待薄，以至同

學沒有足夠地方午膳」喎。其後，佢就「走到保
良局章中（保良局馬錦明夫人章馥仙中學）人身
邊了解」，仲引述對方話「唔關學校事架
（㗎），我地（哋）自己本身中（鍾）意咁樣喺
到（度）食飯，一班兄弟一齊食幾正啊」。

網民睇唔過眼笑佢
有網民都忍唔住出聲。「Reiner Law」話：

「高中唔係通常出街食飯架（㗎）咩？咁調番
（返）轉諗係咪餐廳唔夠位？」「Nicholas
TsOi」亦道：「係（喺）公園食燒味飯是常識
吧！」
題外話，呢排成班泛暴派議員好似趁墟咁，

湧去台灣觀選戰，結果好多個區都「真空」。
王進洋喺該帖中亦不忘寸吓其他同道冇同港人

「齊上齊落」：「看到Facebook見有街坊問，
『要搵區議員嗰陣可以點算』。為了讓自己更
能夠與街坊接觸，我決定不去台灣觀看『總
統』大選，留在香港與東涌人齊上齊落。」

■香港文匯報記者 陳川

學生公園午膳 王進洋屈學校「待薄」

■王進洋嘅fb發帖，懷疑學校是否「待薄」學生
咁話。 王進洋fb截圖

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，中聯辦主任駱惠寧拜
會了全國政協副主席梁振英。

駱惠寧對梁副主席維護香港繁榮穩定作出歷史性貢獻
表示敬意。梁振英對駱惠寧出任中央政府駐港聯絡辦主

任表示歡迎和祝賀。
雙方就如何推進香港社會重返正軌、恢復正常秩序，

如何保持香港長期繁榮穩定、推進「一國兩制」實踐行
穩致遠進行了交流。

■中聯辦主
任駱惠寧拜
會了全國政
協副主席梁
振英。
中聯辦網站

圖片

泛暴派主導各區議會後，即企圖
違反程序公義，推翻上屆區議會通
過的社區設施，包括觀塘區音樂噴
泉及灣仔區摩頓臺社區中心兩個重
點工程項目。民政事務局局長劉江

華昨日表示，由於有關項目由去屆區議會的議員提
出，並得到立法會財委會通過撥款，相關合約亦已批
出，政府基於尊重程序和合約精神，珍惜公帑，故會
繼續推展有關項目。
觀塘區議會日前以28票贊成、9票棄權通過煞停由
上屆區議會通過，並已獲立法會財會通過撥款及開展
工程的觀塘海濱音樂噴泉工程。灣仔區議會一眾區議
員在上任前已聯署要求煞停摩頓臺社區中心項目。劉
江華表示，政府基於尊重程序和合約精神，會繼續推
展有關項目。

劉江華：新工程新機會
政務司司長張建宗在昨日地區行政簡介會後表示，

會上，有議員希望以往已獲批准、正在財委會排期的
很多惠及民生的地區項目可盡早實施，「我們也承諾
盡量去爭取，當然亦要視乎立法會，很多發展並不是
我們能夠控制，但我們說一定會努力去爭取。」
劉江華主動提到，政府基於尊重程序和合約精神，

珍惜公帑，故會繼續推展觀塘區音樂噴泉及灣仔區摩
頓臺社區中心兩個重點工程項目。
他強調，有關工程項目是上一屆區議會的區議員主

動提出，並經過多輪討論後，獲立法會財委會批出撥
款，「去到這個階段，合約已批出，我們覺得應該繼
續進行這方面的工程、工作。」
劉江華表示，新一屆的區議員可以在4年任期間提出

不同的新項目，讓政府吸納他們的意見。「新的工程有
新的機會，希望新一任的議員把握未來四年，無論從區
議會撥款，以至政府部門的撥款，可以因應他們提出要
求，我們進行這些工程。所以過往的一些工作、一些工
程，我們會繼續推展。」 ■香港文匯報記者 黃書蘭
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吉林：深化國情教育 促港澳青人心回歸
香港文匯報訊 （記者 王曉

雪、馬曉芳、任芳頡）北京市政
協十三屆三次會議昨日下午開
幕，北京市政協主席吉林作常委
會工作報告時表示，2020年北京
市政協將繼續發揮港澳委員和工
作顧問作用，深化港澳青少年暑
期實踐和國情教育，促進港澳青
少年人心回歸。
回顧過去一年，吉林指出，在

香港修例風波中，港澳委員和駐
港澳工作顧問在多家媒體、多個
場合正面發聲，旗幟鮮明、立場
堅定，堅決維護「一國兩制」，
堅定支持香港特區政府依法施
致、止暴制亂、恢復秩序。
吉林表示，去年，委員組織港

澳青年學生北京社會實踐、港澳
青少年科技創新交流營和海外僑

胞走進政協活
動，向來訪社
團宣講「一國
兩制」和中國
特色社會主義
政治制度。
全年共接待

友好國家、港
澳台同胞、海
外華僑參訪團
13批次589人。
在 開 幕 式

上，港區政協委員黃永光在接受
香港文匯報採訪時指出，吉林主
席在報告中提出港澳青年的人心
回歸工作非常重要，做好這一工
作，要注重加強內地和香港青年
的交流。青年人有夢想，有熱
誠，只要有合適的平台和機會，

就可以成就無限可能。「青年是
國家建設的主力」，他期望北京
和香港兩地青年從教育、科技等
多方面加強交流，香港青年也可
以好好把握機遇，提升視野和競
爭力，發揮所長，共同開創更美
好的明天。

■北京市政協十三屆三次會議開幕，北京市政協主席
吉林作常委會工作報告。 香港文匯報記者王曉雪 攝

咩叫只許州官放火，
不准百姓點燈？睇下泛
暴派點樣雙重標準對待
自己友同建制派嘅宣傳
品咪知囉。工聯會簡兆

祺一張新海報上，寫咗自己係「前區議
員」，但因為「前」字較細，引起網上
熱議，話佢「無恥」喎。簡兆祺回應傳
媒有關查詢時，就話自己係「效法」泛
暴派區議員柯耀林之前嘅做法，因為柯
耀林之前冇得做區議員時，海報都係印
自己係「前區議員」，但個「前」好似
溶咗落件深色西裝咁，一下子都睇唔清
楚，不過佢就當然冇人鬧啦。

呢件事冇花冇假，柯耀林自己回應
傳媒時都承認個「前」字嘅線條係比
其他字體幼，但就死撐話自己同簡兆
祺做法唔一樣。冇錯係唔一樣，但效
果都係唔睇真啲唔知原來係講緊
「前」區議員啫。
睇返啲人點鬧簡兆祺先，有人話佢

「人無恥就無羞恥之心」、有人話佢
「無賴」、有人話佢「真係無乜做唔
出」，呢啲用晒嚟講柯耀林都啱數
喎，睇嚟今次泛暴派千算萬算，係冇
諗過原來建制派人士都識得抽返泛暴
派水，所以咪誤傷隊友囉。

■香港文匯報記者 甘瑜

張建宗及多名官員昨日為新任區
議員舉行地區行政簡介會。由

於泛暴派議員聲稱簡介會是「政治
騷」而集體杯葛，昨日僅約40名議
員出席。會上，20名議員以抽籤方
式獲得發言機會，直接向有關司局
長反映各區民生關注議題。

顏汶羽：杯葛是「斷橋」
觀塘區議員、民建聯副秘書長顏
汶羽表示，絕不同意簡介會是「公
關騷」，區議員應做好政府和市民
的橋樑，如果杯葛及拒絕與政府交
流便是「斷橋」，履行職務時亦會
打折扣。他期望，官員未來能更多
落區，了解民情。
灣仔區議員黃宏泰坦言，許多新

任議員在首次大會上即不遵守議事
規則，簡介會即能對此有更多介
紹。「如果是作為泛暴派的政治表
態，杯葛一兩次就夠了，但次次都
杯葛，一定不利於解決民生問
題。」

葛兆源批為政治而反對
據了解，所有司局長未來將繼續
落區與議員溝通。荃灣區議員葛兆
源表示，區議員能當面向司局長反
映民意的機會不多，簡介會對於新
任區議員也很有幫助，讓他們有機
會學習在議會中「守規矩」，並批
評杯葛簡介會是為了政治而反對，
又希望特區政府能在分區進行簡介
會，給議員更多發言機會。
觀塘區議員簡銘東說，簡介會上
最多人關注的是武漢不明肺炎情
況，食衛局局長陳肇始亦強調香港

沒有出現一宗個案。
他直言，泛暴派區議員若關心肺

炎，更應該把握機會，參加簡介會
並提問。
葵青區議員郭芙蓉亦抓住機會，

向官員反應了一直困擾居民民生事
務，包括無障礙通道、交通網絡、
環境衛生、私人樓宇漏水問題及敬
老政策，希望相關官員可以跟進回
應。
西貢區議員方國珊認為，張建宗

在對話會中很有誠意，看得出司長
希望在民生方面分配更多資源。由
於出席會議的多屬資深區議員，官
員因此預留更多時間交流。
她坦言，「溝通總比不溝通

好。」若拒絕對話，反對派要「改
革議會」的願望恐怕也難以達成。

區員拒赴會 張建宗失望
對昨日僅40名區議員出席簡介

會，張建宗表示，政府舉辦簡介會
的出發點是希望與新任區議員有良
性、互動、善意的溝通，而是次交
流是相當重要的溝通，讓議員理解
地區議會的運作，對大家在未來4
年的合作上都有好處，故他對有區
議員杯葛出席表示失望。
他並透露，議員在會上的提問聚

焦在民生議題，顯示出議員對地區
事務的關心，期望所有議員都能關
心地區事務，為民做實事，並強調
區議會是地區的重要諮詢架構，亦
是吸納地區民意的重要渠道，今次
交流只是一個開始，22名核心部門
首長在未來4年內，將會逐一走遍
所有區議會作講解及交流。

泛暴雙標無恥 建制借力打力
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■張建宗（右五）聯同劉江華（右六）、陳肇始教授（右四）、黃偉綸（右
七）及多名政府高層官員與新一屆區議會議員會面。
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